

之、之等の階級的組合の運営を容認し、指導精神と從來の傳統とにとらはれて、共同闘争を怠るに至る事態となつた。

特に近來資本主義化の進行と共に伴ふ無産階級の窮屈化により、全労働大衆の戰闘化が促進せらるべきである。かかる大衆を組織して訓練すべき日當開争の主動権はかゝる無力化は稍もすれば全労働大衆の支持と信望を失ひ更に之を政治開争に動員するには絶え得力も暴發するものである。しかる現下の情勢は労働組合に対する使命を要求して居る。かくて全労働大衆を闘争へと導く大衆的組織の確立、階級的統一戦線の結成、政治開争への積極的進出、現下の情勢に適する指導精神の確立、之等は我國労働組合當面の問題となつてゐる。即ちの實踐も理論もこの任務の下に統一されるのみならぬ総義を眞似す。

## 二 横左翼及び右翼の運動に對する批判

中國の労働組合運動に於ける横左翼及び右翼の對立は最近の新たな特徴と見らるべきものである。

中國の労働組合運動に於ける左翼與右翼の對立は歐洲大陸の先進社會運動團に於て現出したる世界的傾向である。

これらの先進社會運動團は、歐洲以前に於て既に労働組合運動の過渡期を経過し、その組織は底堅い多數を占め、國內戰線統一の第1期を完成し、かくて相對的安定に到達して一大政治開争に躍進する形態に到達してゐた。かくて國際労働組合運動の戰線を構築するアムステルダムとモスクワの兩大ドームシヨロムの政策開争の方針に従ひ、先進社會運動團の内部に於ける政黨的分裂と相まって、労働組合内部に於ける左右翼の分離對立は不可避的に起きたのである。だが、最近に至りて横左翼與右翼との矛盾は愈々強化され、これが必然的に國內戰線の統一を促進したのである。

我國の労働組合運動に於ける左翼與右翼との對立は、之等の先進社會運動團に於ける對立と並んで起きたので、勞働組合が政黨的對立に過ぎない。

しかも、この統一戦線の過渡期に於て採用する横左翼與右翼との對立は忽ち忘却された。従つてこの對立は過渡的對立に過ぎない。

「横左翼」とは、この統一戦線の過渡期に於て採用する横左翼與右翼との對立は忽ち忘却された。従つてこの對立は過渡的對立に過ぎない。

横左翼の傾向は、勞働組合の運営を誤認して却つて勞働組合に百ハーセントの政黨的職分を強制したので、その結果極左派と右翼の對立は全般に取り消した。

二、だが、之等の誤認の対象は行はれないにも拘らず、組合運動の統一戦線は労働組合自體が漸く左翼的傾向を擴大すると共に、大衆の暴力により急速に生長しつゝある。特に今後世界資本主義の矛盾激化は世界的の大衆的統一戦線への壓力を大増しめるが、我國の組合運動の統一は之と並行して促進せられるであら。

我々は現下の横左翼及び右翼の對立を断く如く評議する同時に、斯る對立は何等の實踐的效果のなきことを要するが、組合運動の實驗項目について實證することが出来る。

三、大衆的組織の確立は現下の要務項目である。だが、此の點に就いて、横左翼は自己の不自然なる所謂左翼的立場を大衆に強調した結果、遂に大衆から離脱し、少數の思想的グループと化してしまつた。また左翼は横左翼との對立上、徒然に右翼意識を強調して大衆の自然生長性を抑制した結果數次に對立を生じた。

## 三、階級的統一戦線の結成

左翼は横左翼の統一戦線外郭の結成により、左翼指導下の統一戦線を夢想した。しかし左翼の指導精神を基礎とする統一戦線の失敗は其後の事實の物語る所である。之に對して右翼とは所謂右翼的組織があるが、之とても今後我國の労働組合運動が產業別組合戦線に沿ふて統一を促進せらるべきであるために、組合運動の上に於ける實踐的效果は何等認められなくなつた。

左翼は横左翼の統一戦線外郭の結成により、左翼指導下の統一戦線を夢想した。しかし左翼の指導精神を基礎とする統一戦線の失敗は其後の事實の物語る所である。之に對して右翼とは所謂右翼的組織があるが、之ても今後我國の労働組合運動が產業別組合戦線に沿ふて統一を促進せらるべきであるために、組合運動の上に於ける實踐的效果は何等認められなくなつた。

左翼は横左翼の統一戦線外郭の結成により、左翼指導下の統一戦線を夢想した。しかし左翼の指導精神を基礎とする統一戦線の失敗は其後の事實の物語る所である。之に對して右翼とは所謂右翼的組織があるが、之ても今後我國の労働組合運動が產業別組合戦線に沿ふて統一を促進せらるべきであるために、組合運動の上に於ける實踐的效果は何等認められなくなつた。

## 三、政治開争への積極的進出

我國に於ける労働組合の政治的進出は、全般労働大衆の政治的傾向に於て、從來政黨的職分を併存來つた労働組合がその主動的地位に立つことは當然であるが、この過程は當時は労働組合政治的職分からのがれの過程としての歴史的意義を持つた。然るにかかる分化過程において、横左翼の組合は労働組合の經濟開争に於ける職分を否認し、全面的經濟開争の名の下に、一切の經濟的公團争を競争とし、職分なかつた。かくて横左翼の政黨的進出は一時目盛りされたが、その大衆的基礎たる労働組合の崩壊と共に、その政治開争ははるに觀念的發展を遂げたるに過ぎなかつた。また左翼の政治的進出を見るに、大衆的政治開争への生長を阻止し、労働組合に對しては單政黨的職分からの馳走を強要して、労働階級の當面の經濟開争の政治開争への接觸を無視してゐる。その進出は經濟開争への労働者の參加、大衆政黨に對する形式的支持の限度を出でない。

四、指導精神の確立

從來横左翼と右翼に對立するものは指導精神の對立であつたが、彼等は指導精神は現下の日本資本主義社會開拓の正確なる認識と我國労働組合運動的最正なる分析批判の上に立つこととして、彼らは對立意識を認識することその點は必ずしも形式的なものに過ぎなかつた。かゝる指導精神の形式的確立は、外面的に曉示の統一を示す如くであるが、實は大衆の生長性を無視し、従つてそこには既存の大衆の道徳と分裂が繋り返しされるところとなる。我等は指導精神の確立を極めて評議する所ではないが、現下の諸問題は、一面大衆の生長性を即し且つ一切の分裂的傾向の消除、主張する階級的大衆的基盤に於ける指導精神の確立のみが、かかる形式的確立を克服するものたるを信ずる。

## 六、全國労働組合同盟の地位と使命

### 一 合同の意義

#### 二 合同の意義及び現段階に對する大衆的開争組織に就いて

世界資本主義の戰後第三期に於ける新ヨーロッパの擴大激化と共に伴ふ我國労働大衆の急進なる闘争への進出の傾向に即し、更に我國労働組合運動の躍進的發展を前にして我等の全國労働組合同盟は結成された。我等の同盟はかゝる運動の諸特質が要求する歴史的使命を遂行するため必要なる闘争力の集中をその根底とするものである。この「合同」の持つ階級的意義は全國労働組合同盟の將來の發展の基盤をなすものである。

山來我國に於ける労働組合運動の運動は資本の攻勢の急速なる増大と共に、屢々實踐的試みを重ねたが何れも何等の効果を收めずして終つた。之が原因は消極的には指導精神の對立に依りて分散狀態が合理化したこと、及び、積極的には大衆の急進なる生長にも拘らず當然一戦線の要望と暴力より遙かに弱いことなどによつて、我等は指導精神の對立の激化の只中に於て屢々合同提唱がなされたる如き、また、現存する各労働組合の傳統と組織には何等の顧慮をも抱はずして、全合同が提唱せられたる如き、單なる形式的提唱以上に出でて合同協議が著はれる如き、甚だしきは幾多の全國的同盟體、地方的組合及び産業別組合の混然として合する労働組合會議が直ちに合同運動の主導となり得るが如き際和に抱はれる如き、何れもこの類であった。

我等は今後に展開されるべき労働組合運動の統一の基礎は、名實相伴ふ全國的産業別組合の確立と之を基礎とする強力なる全國的同盟體の結成に置かなければならぬ。だが現下の我國労働組合運動は尚強力なる全國的産業別組合の確立を見ないでの、地方的組合乃至は全國的同盟體はそれ自身に於て重要な開争の使命を負ふする。然るに一面我が國労働組合運動はかゝる労働組合運動の統一の傾向と同時に政治開争に進出すべき便宜を圖せられ、且つ資本の攻勢の激化に伴ひ巨大なる各組合大衆の開争への進出を控へてゐる關係上、中央集権的な地方的組合乃至は全國的同盟體はそれ自身に於て重要な開争の使命を負ふに至つてゐる。現下の形勢に於てはこれらの方々の効果ある開争なくしては、大衆獲得と從つてその産業別編成は不可能の状態に陥つた。

かかる情勢は、從來の合同運動の技術的缺陷の批判と共に、我等は、全國的同盟及び地方的組合の大衆獲得と之が産業別編成への影響力を大